

Fecha: 03-02-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Sistema frontal frío dejará ráfagas de 50 km/h en la costa y lluvias hasta el miércoles

Pág. : 4

Cm2: 596,5

VPE: \$ 1.006.851

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

 No Definida

Sistema frontal frío dejará ráfagas de 50 km/h en la costa y lluvias hasta el miércoles

Desde la Dirección Meteorológica de Chile explicaron que el fenómeno tendrá dos pulsos, siendo el de este martes el más intenso. Mientras en la costa el viento será protagonista, en la cordillera la isoterma bajará a los 2.200 metros, lo que traerá nieve en las cumbres y agua en los valles.



EL SISTEMA FRONTAL SE DESARROLLARÁ en dos pulsos. El segundo será el más intenso y traerá precipitaciones entre 40 y 60 milímetros acumulados en la cordillera.

CRÉDITO: METEORED

Maria José Villagrán
prensa@latribuna.cl

Un sistema frontal de características frías comenzó a ingresar durante la jornada de este lunes a la región del Biobío. Dejará precipitaciones, viento y un aumento de la inestabilidad meteorológica que se extenderá hasta la noche del miércoles.

Así lo explicó el meteorólogo de la Oficina de Difusión del Centro Nacional de Análisis de la Dirección Meteorológica de Chile, Arnaldo Zúñiga, quien detalló que el evento se desarrollaría en dos pulsos y que si bien no se trata de una condición extrema, requiere atención especialmente en sectores cordilleranos.

"Hay un sistema frontal de características frías que viene acompañado inicialmente con vientos entre 25 a 40 km/h, principalmente en el sector costero", indicó Zúñiga.

DOS PULSOS DEL SISTEMA FRONTAL

Según precisó Zúñiga, el primer frente presenta precipitaciones dentro de rangos normales, pero un segundo pulso previsto para el martes incrementará los montos.

"Si bien inicialmente no es tanta la carga de precipitación que trae, porque viene con rangos normales, hay otro que se le suma para el martes de la tarde, así que eso va a incrementar más las precipitaciones", explicó el experto.

De igual forma, agregó que las lluvias se extenderán durante todo el martes y comenzarán a debilitarse hacia la tarde de ese día.

En cuanto al viento, Zúñiga advirtió que la condición se mantendrá activa, especialmente en zonas costeras. "Incluso este martes en el sector costero podría alcanzar la ráfaga de vientos hasta 50 km/h", señaló.

Posteriormente, durante la madrugada del miércoles, el fenómeno se manifestará principalmente con chubascos aislados, para luego desplazarse hacia territorio argentino. "Ya hacia la noche del miércoles la condición estaría completamente pasada hacia el sector argentino y el día jueves, prácticamente con cielo nublado, habrá quedado completamente despejado", afirmó.

IMPACTO CORDILLERANO

Respecto de la distribución de las precipitaciones, el meteorólogo enfatizó que el mayor impacto se concentrará en la cordillera del Biobío.

"En el sector cordillerano se incrementa más la precipitación. Esperamos incluso entre 40 a 60 milímetros en todo el evento", sostuvo.

En ese contexto, explicó que la isoterma cero, actualmente elevada, descenderá progresivamente. "Se va a localizar en torno a los 3.500 y 3.200 metros, y va a bajar en torno a los 2.200 aproximadamente, que son normales para la época".

Zúñiga añadió que, bajo los 2.400 metros, la precipitación será líquida, mientras que en sectores de mayor altura se espera nieve.

"En las partes más altas habrá algo de nieve, pero se concentra más la precipitación de este frente justamente en los sectores cordilleranos", indicó.

ALERTA TEMPRANA PREVENTIVA

En paralelo, el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alejandro Sandoval, informó que se mantiene una alerta temprana preventiva para la región por el sistema frontal que afectará a la región los días lunes, martes y miércoles de esta semana.

En este contexto, detalló que en los sectores de litoral y cordillera de la Costa se espe-

ran montos acumulados entre 14 y 28 milímetros, mientras que en precordillera y cordillera los registros podrían superar los 100 milímetros.

"Ahí es donde está nuestra mayor preocupación, porque ya el día viernes pasado tuvimos rodados en Alto Biobío, y con estos montos anunciados sobre 100 milímetros durante estos tres días podrían repetirse ese tipo de eventos", advirtió Sandoval.

En este sentido, llamó a las personas damnificadas por incendios forestales a buscar refugio en los albergues habilitados.

SEGURIDAD Y COORDINACIÓN

Desde el ámbito de la seguridad, el jefe de la Defensa Nacional para la región del Biobío, contraalmirante Edgardo Acevedo, destacó que el sistema frontal anterior permitió ajustar las capacidades de respuesta.

"Sacamos áreas de mejoras para enfrentar de mejor manera el frente meteorológico que se nos avecina", señaló.

A ello, agregó que también se informarán ajustes en los accesos restringidos y el toque de queda que rige en algunas localidades de la región, como Penco, Lirquén, Punta de Parra y Las Pataguas, en la provincia de Concepción, a raíz de la

emergencia provocada por los incendios forestales.

Junto con destacar la coordinación intersectorial en el marco del sistema frontal que afecta a la zona, el delegado presidencial regional del Biobío, Eduardo Pacheco, relató que fueron puestas a disposición todas las alternativas de traslados necesarias hacia los albergues para las familias afectadas por los siniestros.

"Están en condiciones. Se ha generado la apertura necesaria en varios de los espacios de los albergues para poder recibir a más personas que quieren ir a ese lugar, está la alimentación garantizada y también va a estar el transporte garantizado durante la jornada del martes, durante la mañana, para que en los casos prioritarios se puedan trasladar a ellos", relató Pacheco.

Asimismo, destacó que se implementará un despliegue especial de seguridad, entendiendo que muchas familias "tienen el temor de dejar sus terrenos y que pueda haber alguna acción delictual o sustracción de sus pertenencias. Ante eso, se va a hacer un trabajo especial de patrullaje, tal como lo vimos con la Policía de Investigaciones, Carabineros y las Fuerzas Armadas durante la semana pasada", finalizó el delegado presidencial regional del Biobío.